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Финишу года—ударный труд 
УСПЕХ ТРУДОМ КРАСЕН
В текущем году в некоторых 

хозяйствах, которые специали
зируются на возделывании льна, 
более серьезно отнеслись к вы
ращиванию этой культуры. И 
результаты не замедлили ска
заться. В условиях дождливого 
лета они сумели собрать не
плохой урожай льнотресты и 
выполнить обязательства перед 
государством. Так, одно из са

мых крупных хозяйств района 
совхоз «Ошминский» выполнил 
свое задание по сдаче тресты 
ца 105 процентов.

Успех сопутствовал и совхо
зу «Вякшенерский». Это хозяй
ство выполнило план продажи 
льноволокна на 101 процент.

Как видим, успех добывает
ся трудом.

И. ОЛЬХОВОЙ.

ИТОГИ ВЗАИМОПРОВЕРКИ ФЕРМ
УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР

О К А З Н А !  
СОВЕТ

ШИ ВЫ В В
ССР ОДИВВАДЦАТОГО

ВЫ В
ЫВА

В связи с истечением срока полномочий Верховного Совета 
СССР десятого созыва, на основании статьи 90 Конституции СССР 
и статьи 12 Закона СССР «О выборах в Верховный Совет СССР.» 
Президиум Верховного Совета СССР постановляет:

Назначить выборы в Верховный Совет Союза Советских Социа
листических Республик одиннадцатого созыва на воскресенье, 
4 марта 1984 года.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
Ю. АНДРОПОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
Т. МЕНТЕШАШВИЛИ.

Москва, Кремль. 16 декабря 1983 г.

v  В ЦЕНТРАЛЬНОМ НОМИТЕТЕ НПОС
Центральный Комитет КПСС рассмотрел задачи партийных ор

ганизаций в связи с подготовкой и проведением выборов в Вер
ховный Совет СССР одиннадцатого созыва. В принятом постанов
лении отмечается, что очередные выборы в высший орган государ
ственной власти Союза ССР — это крупное событие в обществен
но-политической жизни Советского государства, имеющее боль
шое значение для дальнейшего развития социалистической демо
кратии, последующей деятельности Верховного Совета СССР, всех 
Советов народных депутатов страны.

(Полностью постановление печатается в центральных газетах).

С ХОРОШИМИ
результатами
Неплохих успехов в работе 

добивается в текущем Году кол- 
лектив Тоншаевского маслоза
вода. Достаточно сказать, что 
план по нормативно-чистой про
дукции за одиннадцать месяцев 
составлял 157,2 тысячи рублей, 
а фактически было выпущено 
продукции на 181,3 тысячи 
рублей.

Значительно перевыполнен 
план -по объему реализация 
продукции. Больше запланиро
ванного' выпущено масла жи
вотного,' сметаны, цельномолоч
ной продукции.

Цельномолочной продукции в 
пересчете на молоко выпущено 
425,7 тонны, что ' значительно 
больше плана. Кроме того, от
гружено- Шахунскому комбина
ту СОМ 1541 тонна' молока и 
417 тонн сливок.

Коллектив маслозавода идет 
к финишу года с хорошими по
казателями.

Т. КИСЕЛЕВА,
директор маслозавода.ОБМЕНЯЛИСЬ ОПЫТОМ РАБОТЫ

Взаимопроверка 'между кол
хозами имени Кирова и имени 
Ленина началась с . посещения 
Большеселков-ской молочно
товарной фермы. Положение 
на этой ферме было очень серь
езное, и газета об этом писала. 
И поэтому у многих были опа
сения увидеть здесь много не
приглядного. Тем отраднее было 
наблюдать, какие разительные 
изменения произошли. Ферма 
чисто выбелена, кормушки отре
монтированы, тепло, довольно 
сухо, поставлен новый навоз
ный транспортер. Но самое 
главное т о ,, что изменилось на
строение и отношение людей. 
Новая заведующая фермой 
Л. Е. Ворожцова энергично 
взялась за работу. Налажен 
строгий учет молока, контроль 
за хранением- и отправкой его 
на молокозавод. «Теперь у нас 
на ферме порядок, для подвоз
ки кормов выделены постоян
ные люди», —- рассказывала 
нам Р. И. Вершинина.

Порядок на ферме был от
мечен всеми, кто ее посетил. Но 
ведь главный показатель ■-=- это 
надои. Средний надой в колхо
зе 1,5 кг на корову. Конечно, 
это очень немного, но есть рост 
по сравнению с уровнем прош
лого года. Одна из причин низ
ких надоев — слабая кормовая 
база: некачественный силос, со
лома.

Было отмечено хорошее офор
мление красного уголка. . Жи
вотноводы с большой благодар
ностью отзывались о своих пш 
фах — заводе радиофутляров, 
которые очень много сделали 
для его оформления.

Затем все животноводы ос
мотрели телятник -:и свиноферму 
колхоза, побывали в Романах. 
Зоотехник Л. Н. Токтарова 
подробно ответила на все, воп
росы.

Жицотн.оводы обоих колхозов 
охотно обменивались мнениями, 
советовались, делились впечат
лениями. у 3атем все организо
ванно поехали на фермьг колхо
за имени Кирова.

На Ошарской ферме нас 
встретила заведующая В. Е. 
Степанова. Она рассказала о 
рационе кормления, о работаю
щих. Здесь трудится пятнад
цать доярок. «Все работают от
лично, все стараются», — так 
оценивает работу своего кол
лектива заведующая фермой. 
Что ж, и результаты видны 
сразу. Коровы упитанные, чис5 
тые.

Хорошее впечатление произ
вела на всех и свиноферма кол
хоза. Просторное, чистое поме
щение, соблюдается тепловой 
режим. Мобильная раздача 
кормов облегчает труд работ
ниц.

Заканчивалась взаимопровер
ка посещением Зотовской фер
мы. Здесь в первую очередь все 
обратили внимание на ухожен
ность и упитанность коров. За
ведующая фермой А. А. Безде
нежных с гордостью рассказы
вала о сегодняшних успехах 
фермы. Средний надой на коро
ву составляет здесь 8,6 литра. 
И особых секретов этого дости
жения нет. Просто обеспечен 
хороший запас качественных 
кормов и большое внимание 
уделяется племенной работе. 
Сохраняется породность стада.

Для подведения итогов взаи
мопроверки все животноводы, 
руководители хозяйств, пред
ставители района собрались в 
конторе колхоза имени Кирова.

Зоотехник колхоза имени Ле
нина Л. Н. Токтарова отметила 
хорошую кормовую базу, пле
менную работу, соблюдение ра
циона кормления на фермах з 
колхозе имени Кирова. Спра

ведливо было сказано о  том, 
что еще очень много ручного 
тяжелого труда. Инженерной 
службе колхоза есть над чем 
работать.

В выступл^шях'^Заместителя 
председателя Л: • At. Солоницына 
и заведующей фермой А. А. 
Безденежных было отмечено, 
чт;о на свинарнике колхоза име
ни Ленина .многое нужно изме
нить, чтобы сделать его чистым, 
удобным для животных. Серь
езный упрек был ■ высказан ‘ в 
связи со слабой племенной ра
ботой. в колхозе имени Ленина. 
Кроме того, нужно в корне 
пересмотреть вопрос качества 
приготовления кормов —это по
желание коллегам главного аг
ронома колхоза имени Кирова 
П. И. Герасимова.

Ю. В. Дурнев говорил о том, 
что взаимопроверки дают воз
можность воочию убедиться, 
что в почти равных условиях 
могут быть разные результаты, 
есл» ослабить внимание к тому 
или иному делу. Что ж, очень 
правильный вывод сделал ру
ководитель непередового пока 
хозяйства.

В выступлении Ф. А. Синя- 
вина основной мыслью была та, 
чтобы после взавмолосещения 
ферм все лучшее надо стремить
ся внедрить в своем хозяйстве. 
Да, именно такую цель пре
следуют взаимопроверки.

В заключение совещания вы
ступила второй секретарь рай
кома партии С. С. Михалицына. 
Она отметила, что взаимопро
верки — это одна из форм со
пи а диетического сор ев нова н и я,
которая должна, без сомнения, 
принести обоюдную пользу хо
зяйствам, должна стимулиро
вать к более энергичной плодо
творной работе, способствовать 
обмену передового опыта.

Ф. ВОРОБЬЕВА.

БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ 
ЖИВОТНОВОДСТВУ

В районе стало хорошей тра
дицией проведение взаимойр.о- 
верок ферм двух соревнующих
ся хозяйств. Подобная взаимо
проверка прошла у животново
дов совхоза «Ошмивский» и 
«Прогресс».

Комиссия побывала на Ми- 
рянгской ферме совхоза «Про
гресс», которая произвела не
плохое впечатление. Скот здесь 
ухоженный, в помещении тепло 
и чисто. Под руками имеется 
необходимый запас кормов. 
Организована прогулка живот
ных.

Как недостаток было отме
чено отсутствие хвои в рационе 
животных, обнаружены недо
статочно чистые доильные ап
параты.

Кодочиговская ферма к знмне- 
стойловому периоду также го
това. Но упущением в работе 
здешних животноводов являет
ся то, что солома, идущая в 
корм животным, не измельча
ется, не запаривается.

Большой объем работ по под
готовке к зимним условиям 
проведен здесь на свиноферме. 
Здание отремонтировано, корма 
есть.

Грязновато в Кодочигах в 
том; дворе, где стоит откормоч
ное стадо. Да и крупный кле
вер, который получают телята, 
поедается неохотно.

Затем состоялась проверка 
ферм совхоза «Ошминский»..

Животноводы, специалисты 
побывали на Кузенерской фер
ме. Недостатки рдесь есть, и в 
первую очередь —это тяжелые 
условия труда, отсутствие вся

кой механизации. Да и корм 
животным подается очень нека
чественный: прелая ржаная со
лома без каких-либо приготов
лений. Отсюда — низкая про
дуктивность.

Про овцекомплекс написано 
и говорено уже много, но эта 
тема с повестки дня не снима
ется, так как положение дел в 
овцеводстве в «Ошминском» не 
из лучших. В помещении холод
но, очень мало установлено 
ламп для обогрева, нет теплой 
воды. Отсюда — высокий падеж 
скота.

Не готовят солому к скарм
ливанию на ферме крупного ро
гатого скота. Это тоже боль
шое упущение в работе живот
новодов.

После просмотра ферм со
стоялось обсуждение увиденно
го.

Как сказала директор совхо
за «Прогресс» А, П. Чикишева, 
зимовка' в обоих хозяйствах в 
этом году организована лучше. 
О тяжелых условиях труда на 
своих фермах говорил директор 
совхоза «Ошминский» С. В. 
Козлов.

Итоги проверки подвеп на
чальник райсельхозупра'вяения 
А. П. Маковеев. .

Он отметил, что в «Прогрес
се» продуктивность животно
водства больше. Здесь в сред
нем в сутки надаивают по 3,1 
кг Молока от коровы-, тогда как 
в «Ошминском» — только 609 
граммов. Значит, надо оТнмин- 
цам повысить внимание к ' жи
вотноводству.

А. МИХАЛИЦЫН.

СОРЕВНУЮТСЯ СОСЕДИ
. Совхозы «Сухоовражный» и 
«Вякшенерский» занимают мес
та в самом конце районной 
сводки по надоям молока. Вяк- 
шенерцы получили от коровы 
за одиннадцать месяцев по 1226 
килограммов, а доярки сосед
него хозяйства на 139 кило
граммов больше.

Да и доярка, занимающая 
первое место' по совхозу «Сухо- 
овражный», Н. А. Дуплякова, 
получила молока больше, чем 
лидер вякшенерцев П. П. Па- 
сенчук.

То, что животноводы совхоза 
«Сухоовражный» имеют лучшие 
результаты работы, не случай
но. Это подтвердила и взаимо
проверка соревнующихся хо
зяйств. Во многих компонентах 
небольшое преимущество было 
на стороне совхоза «Сухоовраж
ный».

Выделим главное. В Сухом 
Овраге и Ашкдтах солома из
мельчается, а в Вякшенере нет. 
Если в «Сухоовражном» надои 
стабильны, то в «Вякшенер- 
ском» прыгают от 0,7 до 1,5 
килограмма. И это не случайно. 
Здесь бывают перебои с кон
центратами.

Побывали участники взаимо
проверки на телятнике в К»п- 
рино. На откорме здесь стоит

сто пятьдесят телят, а следят 
за ними три человека — Б. В. 
Хлыбов, А. А. Ложкин и В. И. 
Трушков. Работают они по 
бригадному подряду. Такая ор
ганизация труда очень выгодна 
хозяйству. Им выделили трак
тор. Животноводы сами подво
зят корма к ферме. Нагрузка, 
по сравнению с обычными фер
мами увеличилась. В этой де
ревне нет рабочих рук, а поэто
му и ферма могла бы пустовать, 
если бы не взялись за .работу 
трое мужчин.

В обоих хозяйствах хороший 
выход телят. Это не пришло 
само собой. На всех фермах 
работают знающие свое дело 
техники-осеменаторы, поддер
живают порядок на пунктах 
искусственного осеменения.

На всех молочных фермах 
имеются красные уголки. Везде 
порядок, чисто, уютно. Но все 
же лучшие места для отдыха 
животноводов созданы- на Оухо- 
овражской и Вякшенерской мо
лочных фермах.

Большим недостатком в ра
боте обоих совхозов является

о \отсутствие прогулок дойного 
стада. Хуже того, их не стре
мятся организовать.

А. ДАНИЛОВ.
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СЕГОДНЯ— ДЕНЬ ЭНЕРГЕТИКА;

Татарская АССР. Рядом с 
КамАЗом возводится Ниж
некамская ГЭС. Это четвер
тая и крупнейшая ступень кам
ского каскада гидростанций. В 
нынешнем году строители ре
шили сдать в эксплуатацию' три 
агрегата и успешно выполняют 
свои обязательства.

Нижнекамская ГЭС — ре
гулирующая станция. В напря
женные часы она снимает пи
ковые нагрузки. ГЭС повышает 
надежность . энергоснабжения 
центра европейской части СССР, 
включая заводы КамАЗа, нефте
химические предприятия Нижне
камска, нефтяные промыслы 
Татарии.

Через шлюзы Нижнекамском 
ГЭС проходят пассажирские 
теплоходы, суда с грузами. Соз
дан непрерывный глубоковод
ный путь по Каме.

На снимке: укрупненная
сборка четырнадцатого агрега

та Нижнекамской ГЭС на мон
тажной площадке.

Фото Е. Логвинова.
(Фотохроника ТАСС).

ВПЕРЕДИ МНОГО ДЕЛ
В ногу со всеми энергетика

ми страны идут энергетики се
верной зоны нашей области 
Все то, что было сделано за 
годы десятой пятилетии для 
коллектива Уренекого пред
приятия электрических сетей, 
явилось как бы стартовой пло
щадкой для нового броска впе
ред в деле повышения произво
дительности и эффективности 
производства ремонтно-эксплуа- 
тационных и •строительных- ра
бот в сельских электрических 
сетях, а следовательно, в деле
повышения .надежности электро
снабжения потребителей в зоне 
предприятия.

Практически прошли три года 
пятилетки и, видимо, есть пол
ный смысл осмотреться, что 
сделано за эти годы, что не 
сделано и что необходимо обя
зательно сделать до конца пя
тилетки, т. е. как бы подвести 
предварительные итоги.

За три года будут введены в 
эксплуатацию основные фонды 
на 2700 тысяч рублей, что выше 
трех лет предыдущей пятилет
ки на 9,7 процента. Это позво
лило нам в определенной- мерз 
обновить оборудование, улуч
шить схмеу электроснабжения 
потребителей, сократить сред
нюю протяженность распреде
лительных линий 10 кв, что, ес
тественно, сказывается повыше
нием надежности электроснаб
жения потребителей.

Надо отметить, что за эти 
годы, и особенно в уходящем 
1983, с тяжелыми погодными 
условиями для нас году, прове
дена большая работа партий
ной, профсоюзной и комсомоль
ской организациями, да и всем 
коллективом предприятия по 
повышению надежности элек
троснабжения потребителей. За 
эти три года, на ремонт элек
трооборудования линий и под

станций, зданий и сооружений,- 
а также транспортных средств 
будут- освоены более 1180- ты
сяч руб., что более чем на 250 
тысяч выше первых трех лет 
десятой пятилетки и на 170 ты
сяч рублей больше, чем за всю 
девятую пятилетку.

За этими цифрами кроется 
большая организаторская рабо
та всего инженерно-техническо
го персонала, наших . передовых 
рабочих.

За эти три года будут вы
полнены ремонтно-эксплуатаци
онные работы в распредели
тельных электрических сетях в 
переводе на нормо-часы на 6,1 
процента больше, чем- за всю 
десятую пятилетку.

Освоение средств и значитель
ное увеличение объемов номен
клатурных работ прямо про
порционально ведут к конечно
му результату — снижению ко
личества аварийных отключе
ний. Если за всю предыдущую 
пятилетку, коллектив предприя
тия упорным трудом добился 
снижения аварийности всего на 
27,3 процента против уровня 
1976 года, то этот год мы за
канчиваем со снижением коли
чества аварийных отключений 
против уровня 1980 года где-то 
на уровне 37 процентов. В том 
числе по Тоншаевскому району 
будет снижено количество ава
рийных отключений против 
уровня предыдущего года при
мерно на 11,8 процента.

Не просто пришли эти успехи 
к коллективу Уренских электри
ческих сетей, а через упорный 
труд всех работников, через 
улучшение организации и сти
мулирования труда за счет 
внедрения коллективной формы 
по разработанной в нашем 
предприятии системе «Хозрас
чет в подразделении с примене
нием бригадной формы органи

зации и стимулирования труда».
Внедрению этой системы 

бригадной формы труда пред
шествовала большая подготови
тельная работа еще в 1980 го
ду, когда мы готовили к пере
воду на эту форму работы: все
го два района, и в течение, всех 
лет этой пятилетки.

В этом году по-новрму тру
дились все районы электросе
тей и две службы, в которых 
сосредоточены 67 процентов 
рабочих от их общей численно
сти.

Во внедрении бригадной фор
мы организации труда в нашем 
коллективе заинтересованы и 
рабочие, и инженерно-техничес
кие работники, ибо в положении 
об этой системе предусмотрено 
стимулирование не только ра
бочих, как часто бывает, но 
служащих и инженерно-техни
ческих работников. Это позво
лило нам удачно совместить ин
дивидуальные интересы рабо
чих и служащих с интересами 
предприятия.

Выше уже были сказаны ос
новные результаты, достигну
тые от внедрения бригадной 
формы труда, но надо добавить, 
что все это достигнуто при фак
тическом снижении численности 
работающих против уровня 
1980 года на 26 человек, и мы 
не. только не приняли дополни
тельно, а даже снизили числен
ность.

Надо сказать, что --коллектив 
предприятия в текущем году 
проделал большую работу по 
улучшению, условий ' труда и 
быта своих работников. По
строены и будут введены в экс
плуатацию 16 квартир жилья, 
теплица на 250 кв. метров пло
щади, пункт управления под
станцией, водопровод на под
станции Урень и ряд других 
объектов.

Не оставил наш коллектив 
без внимания колхозы и совхо
зы, которым в уходящем году 
оказана о р г а н и з а циан н о - т ех н и - 
ческая помощь на сумму 18,4 
тысячи рублей, что вместе с 
повышением надежности . их 
электроснабжения, естественно, 
способствует успешному выпол
нению предначертаний партий в 
постановлении майского (1982 
года) Пленума ЦК КПСС.

Коллектив предприятия пере
жил тяжелый, но успешный 
1983 год и может гордиться 
результатами своего труда. 
Этому успеху прежде всего 
.способствовали такие работни
ки, как водители машин и ме-' 
ханизмов К. Е. Маралов, Б. П. 
Смирнов, В. А. Смирнов, Е. И 
Баринов, Н. А. Баринов, элек
тромонтеры П. П. Сидоров,
В. Н. Лебедев, Р. Г. Газимзя- 
нов, А. И. Кузнецов, Н. И. Но
воселов, А. Е. Лачков, Н. И. 
Перов, П. С. Рябинин, В. Т. 
Смирнов, мастера A. G. Рябков,
Ю. П. Соловьев, И. П. Пату- 
ров, начальники РЭС Б. А. Ля-, 
мин, Е. С. Кондратьев, П. Г. 
Красильников, начальники служб 
В. А. Белов, В. Н. Казаков.
В. Н. Мартышко и многие дру
гие.

Вместе с тем энергетики на-  ̂
шего предприятия прекрасно ^  ■ 
понимают, что впереди еще уйма 
дел в части повышения надеж
ности электроснабжения потре
бителей, что предстоит очень 
серьезная работа по доведению 
уровня надежности работы 
электросетей до современных 
требований для обеспечения бе
зусловного выполнения наме
ченной партией Продовольст
венной программы колхозами и 
совхозами в зоне обслуживания 
электросетей. Над этим будет 
упорно трудиться весь коллек
тив в 1984 году.

А. КУДРЯВЦЕВ, 
директор Уренских электросетей 

«Горэнерго».

В С Е М И  С Р Е Д С Т В А М И
В октябре этого года испол

нилось двадцать лет со дня 
пуска электрифицированного 
участка Шахунья—Киров. С 
Переводом поездов на электри
ческую тягу резко * изменились 
условия труда многих катего
рий работников. Исчезли паро
возы и тепловозы, ушла в 
прошлое такая профессия, как 
стрелочник. Работники тран
спорта, живущие на станциях

и перегонах, пользуются устой
чивым энергоснабжением. Уве
личились скорости движения 
поездов.

С первого дня электрифика
ции на нашей тяговой подстан
ции успешно трудится В. А. 
Приказчикова .— сначала элек
тромонтером, а сейчас1 дежур
ным электромехаником, актив
но участвует в общественной 
жизни. Хорошо работают А. И.

т
Михеев, Т. Л. Колобова, С. А. 
Приказчиков.

Коллектив подстанции ус
пешно справляется с планами 
работ, выполняет их с хорошим 
качеством и в срок. Длительное 
время на подстанции нет бра
ков и отказов в работе обору
дования. Коллектив работает 
по принципу «один за всех, все 
за одного». Все работники яв
ляются ударниками коммуни

стического труда.
С 1974 года мы носим высо

кое зваеие «Коллектив комму
нистического труда». В течение 
трех кварталов мы занимаем 
первое место с вручением пере
ходящего Красного знамени. 
Подстанция обслуживается га
рантийным методом. Коллектив 
подстанции систематически по
вышает знания и навыки, все 
работники являются слушателя
ми школы коммунистического

труда. Проводимые занятия на
правлены на улучшение поли
тико-воспитательной работы, на 
укрепление трудовой дисцип
лины, устранение потерь рабо
чего времени, рациональное ис
пользование трудовых ресурсов..

Коллектив подстанции при
ложит все усилия для беспере
бойного снабжения электро
энергией поездов и потребите
лей.

А. ГОНЧАРОВ,
начальник тяговой подстанции' 

Буреполом.-

- - - - - г  Человек трудом славен

СЛОВО О ТОКАРЕЗа 47 лет своей жизни Васи
лий Иванович Марам-зин много 
видел и хорошего и пло.хого. 
Некоторое уже забыто, другое 
забывается, но есть и такое, 
что долго, а может быть, и ни
когда не изгладится из памяти. 
Не забыть ему, как судьба, за
бросила его на Урал. От этой 
поездки остались у него, самые 
отрадные воспоминания. Нет, 
там он не скопил кучу денег, 
не построил каменных палат, 
не сорвал с неба ни одной звез
ды. На Урале он. приобрел куда 
большее — нравственное богат
ство, душевную щедрость, уве
ренность в своих силах.

На месте алмазных разрабо
ток ему довелось трудиться 
сварщиком на драге. Работал 
хорошо. За качество сварки 
имел поощрения. Однажды к 
Василию Ивановичу 'подошел 
его верный товарищ и друг, 
работавший токарем.

—- Слушай, Вася, нет ли у 
тебя желания, приобрести . спе
циальность токаря?

— Есть, а каким образом?
— Вот каким. Давай поменя

емся ролями: ты встанешь к то
карному станку, а я возьму в 
руки твой сварочный аппарат. 
Идет?

Подумав немного, Василий 
Иванович сказал: «Я согласен, 
но от такой перестановки не 
пострадает ли производство?».

— Надо сделать так, чтобы 
не пострадало, а выиграло, —- 
ответил его друг. «Сделка» со
стоялась.

У Василия Ивановича еще до 
этого имелись познания в то
карном деле. Он их получизг 
здесь же и у того же человека, 
с которым только что вел диа
лог. А в свою очередь друг Ва-' 
силия Ивановича уже владел 
некоторыми тонкостями свароч
ного дела. Профсоюзная орга
низация одобрила начинание. 
Друзья' приступили к работе. 
Она пошла успешно. А когда

встречались затруднения, или, 
как они называли их, «заковыр
ки», помогали друг другу.

Время шло. Взаимная помощь, 
выручка дали свои плоды. С 
течением времени оба ' друга 
обогатили себя новыми профес
сиями. .Один стая токарем, дру
гой — сварщиком. И теперь, 
когда почему-либо нет одного, 
его заменяет другой. Значит, 
производство не пострадало.

Обстоятельства позвали Ва
силия Ивановича снова в доро
гу. Он приезжает в Тоншаево. 
и устраивается поначалу свар
щиком в районное объединение 
«Сельхозхимия». Но в запасе у 
его еще две профессии — сле
сарь и токарь. Здесь его при
метили скоро.

— А ведь новичок-то у нас 
молодчина, — стали поговари
вать о нем среди рабочих и ин
женерно-технического персонала. 
— Посмотрите, как он сварива

ет, комар носа не подточит.
Через два года перешел на 

токарный станок. Здесь особен
но ярко проявились его способ
ности, силы. В объединении не 
менее ста транспортных единиц. 
И каждую из них надо держать 
в исправном, рабочем состоянии. 
Задача не из легких, но она 
Василию Ивановичу по плечу. 
С, утра до вечера он изготовля
ет детали.

— Ты бы передохнул ма
лость, Василий Иванович, — 
скажут иной раз механизаторы, 
— а то завтра нечего будет де
лать.

— Да не любитель я, ребята, 
откладывать на завтра, если 
можно сделать сегодня, —отве
тах. токарь. И снова гудит4 ста
нок, и снова одна деталь сме
няет другую.

— Удивительный человек, — 
говорит о токаре главный ин
женер объединения М. И. Ковя- 
зин. — Он не знает усталости. 
И главное — ничто не валится _ 
у него из рук. Любое дело мож

но ему доверить, и он не под
ведет. Будь то слесарное, то
карное или сварочное. К тому 
же, он отличный строитель, 
мастер по водоснабжению, а 
если надо, то и сапоги сошьет. 
Универсал, да и трлько.

Михаил Иванович прав. Этот 
человек богато одарен приро
дой. Недаром он Пользуется в 
коллективе всеобщим уважени
ем. Люди уважают его не толь
ко за четкую работу, но и за. 
щедрость души.

Раз н остор о нние способности 
Василий Иванович не держит 
под спудом. Своими знаниями, 
опытом он охотно делится со 
всеми, кто к нему обращается, 
кто испытывает в этом нужду. 
А обращаются многие.

Имя замечательного произ
водственника заносилось на 
Доску почета. Он неоднократно 
награждался Почетными грамо
тами, получал денежные пре
мии.

И. СМИРНОВ.
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ЧЕЛОВЕК 0 ПРИРОДА Любовь к родной стране 
невозможна без любви к ее 
природе.

К- Паустовский.

С ЛЮБОВЬЮ К ПРИРОДЕ
З И М Н И Й  П Е Й З А Ж

СОХРАНИТЬ ХВОЙНЫЕ 
М ОЛ ОДИН НИ
ЗАЩИТА ЗЕЛЕНОГО ДРУГА -  ДОЛГ 

КАЖДОГО ЧЕЛОВЕКА, СПОСОБНОГО ЦЕ
НИТЬ КРАСОТУ ПРИРОДЫ, ЕЕ ЩЕДРОСТЬ. 
ГОТОВОГО БЕРЕЧЬ ВСЕ БОГАТСТВА, КО
ТОРЫЕ ОНА ДАРИТ.

Нет правды без любви к при
роде, любви к природе нет без 
чувства красоты.

(Я. П. Полонский).
Как прекрасны леса средней 

полосы Советского Союза! Но 
роднее и ближе мне леса и вся 
природа Горьковской облает!! 
Тоншаевского района, так как 
я родилась и выросла здесь, на 
этой земле.

Великолепен зимний пейзаж. 
Лесь лес — белокаменный ска
зочный замок. Четко вырисовы
ваются строгие шпили елок. В 
глыбах белого мрамора застыл 
сосновый бор. Под мохнатыми 
шапками и папахами дремлют 
сонные осины, березы, кустар
ники.

Нежно-розовые полосы зари 
раздвигают горизонт, разгоняют 
прозрачно-легкие облака. Про
секи леса светлеют, высокие 
стволы и жемчужные шапки со
сен озаряются алыми бликами. 
Сквозь деревья просвечивает 
восход солнца. На небе нет ни 
туч, ни облачка. Строго возвы
шаются и выделяются на фоне 
белого снега пирамидальные 
ели.

Зимнее утро.
Солнце за лесом еще не вид

но, а белые макушки серебрис
тых елей уже порозовели. Яр
кие лучи скользят по макушкам 
деревьев. Покрытые снежными 
кружевами, деревья оцепенели 
в зимнем сне. Сейчас жизнь в

дереве сохраняется только под 
корой.

Краснею кружась, падаюг 
шестигранные снежинки. Они 
переливаются при. ярких лучах 
солнца. И так весь день, сып
лется и сыплется звездная по
роша. Воздушно-пышные сугро
бы серебрятся на солнце. Вью
га посеребрила пышную причес
ку стройных сосен.

Внизу ни сучка, а на макуш
ке — пышная снежная шапка.

Это лес зимой, а как пре
красен лес в другие времена 
года!

Н. СУВОРОВА,
ученица 7 «б» класса

Тоншаевской средней школы.

. Приближается Новый год, 
один из самых ярких и веселых 
праздников, и как всегда, укра
шением его является лесная 
красавица-елка, которая прино
сит в. дом всеобщее веселье и- 
радость.'

Но чтобы не. был омрачен 
новогодний праздник неприят
ностью, связанной с незаконной 
рубкой елок, каждый из нас 
должен .знать, что существуют 
определенные правила отпуске, 
леса, которые определяют конк
ретные места для заготовке 
елей. Это места, предназначен
ные под расчистку сенокосов, 
пастбищ, лесосех главного поль
зования, линий электропередач, 
то есть там. где лесные насаж
дения подлежат уборке. В дру
гих местах рубка новогодней 
ели запрещена.

Для частных лиц основани
ем для заготовки новогодней 
ели служит ордер на мелкий 
отпуск леса на корню с квитан
цией об оплате. Предприятиям, 
организациям отпуск новогод
них елок производится по лесо
рубочному билету, выдаваемо
му лесхозом. Во всех случаях 
отпуск должен производиться 
под непосредственным контро
лем лесной охраны.

В период с 20 по 31 декабря 
1983 года в целях предупреж
дения самовольных порубок но
вогодних елок на дорогах, авто
дорожных и железнодорожных 
вокзалах, в лесах будут про
водиться рейды лесной охраны 
по выявлению виновников на
рушений лесного законодатель
ства, провоза незаконно добы
тых новогодних елок и незакон
ной их продажи. Граждане, ви
новные в повреждении и неза-

В Н А Р О Д Е
Снежная зима сыплет хлеб в 

закрома.
Гром зимой — к большому 

снегу.
Ночью или с вечера появляет

ся туман, который быстро ис
чезает, — заморозков не будет.

Когда снег прекращается 
после полудня или вечером без 
прояснения неба., на следующий 
день снова жди снегопад.

Сильный снег ночью или ут
ром при слабом ветре или в

конной порубке елей, облага
ются штрафом в сумме 22 руб
ля за каждую' срубленную или 
поврежденную елку согласно 
постановлению СМ РСФСР 
№ 222 от 21. 04. 81 года. Если 
же будет срублено или повреж
дено 5 и более елок, то винов
ные будут привлечены к уго
ловной ответственности по ст. 
169 ч. ГУК РСФСР, которой 
предусмотрено лишение свободы 
на срок до 1 года, или испра
вительные работы на тот же 
срок, или штраф до 300 рублей 
с конфискацией незаконно сруб
ленных деревьев.

Запрещается также и провоз 
елок на любых видах транспор
та без наличия на то~> необходи
мых документов. Отпуск ело'к 
за' пределы района запрещает
ся, и как исключение, произво
дится по накладным ф. № М-15, 
выдаваемым лесхозом.

Чтобы не допустить само
вольных порубок новогодних 
елок, все лесничие лесничеств 
заобязаны организовать отпуск 
новогодних елок местному на
селению, организациям и пред
приятиям района.

Поэтому не следует искать 
незаконные пути приобретения 
новогодних елок, так. как это 
чревато неприятными последст
виями, которые могут серьезно 
испортить, новогодний праздник 
как самим лесонарушителям, 
так и их семьям. Устраивая но
вогоднюю елку, не нужно нано
сить вред лесному хозяйству, 
нужно все елки получать за 
плату через' лесничества, не до
пуская самовольных порубок.

н. СИНЦОВ, 
инженер охраны и защиты 
леса Пижемского лесхоза.

Г О В О Р Я  т . „
штиль — к солнечной погоде r 
полдень.

Солнце всходит алое и при 
алой заре — к метели.

Декабрь холодный, снежный, 
с частыми ветрами и инеями — 
к урожаю.

Вороны раскаркались всей 
стаей — к морозу, устроили в 
небе хороводы — к снегу, сидят 
на земле — к оттепели,- рассе
лись на нижних ветках — жди 
ветра.

ЗЕМЛЮ
"*■ ' Земля — главное средство

производства в сельском хозяй
стве. В этом году в районе про
водилась проверка использова
ния земли в соответствии с зе
мельным законодательством по 
вопросам охраны и эффектив
ного использования земли, по- 

- вышеиия плодородия.
За колхозами и совхозами 

района закреплено 66510 га 
сельхозугодий, в том числе паш
ни 35388 га. Проверка показала, 
что в использовании земли в 
колхозах я совхозах имеется 
еще ряд существенных недо
статков.

Получаем большие перепады 
в урожайности зерновых между 
колхозами и совхозами. Если 
колхоз «Коммунар» в 1983 году 
получил средний урожай 17,3 п 
с 1 га, то совхоз «Вякшенер- 
ский» получйл 6,6 ц с 1 га. По 
району средняя урожайность 
получена 9,7 ц с га, что ® два 
раза 'ниже среднеобластного 
показателя.

Хотя увеличивается внесение 
органических и минеральных 
удобрений на 1 га пашни, план 
их внесения из года в год не 
выполняется. Многие колхозы 
и совхозы 'несвоевременно вы
возят навоз и навозную жижу 
на пол»,, вследствие чего навозо
хранилища и жижесборники 
переполнены. Не выполняется и 
план вывозки торфа на поля. 
Вносимые по району нормы ор
ганических удобрений — 7—3 
тонн на 1 га и минеральные 
удобрения поддерживают лишь 
простое воспроизводство поч
венного плодородия, чтобы ie 
снижалась урожайность. Повы
шение плодородия почв идет 
медленно. Для получения более 
высоких урожаев зерна необ
ходимо увеличивать внесение 
органических удобрений до 12

НАДО
— 15 тонн и до 6—8 ц минераль
ных удобрений на 1 га пашни.

Разработанные колхозами и 
совхозами мероприятия по на
учно обоснованной системе зем
леделия на 1983— 1985 годи 
предусматривают наращивание 
плодородия почв, а для этого 
необходимо уделить внимание 
увеличению вывозки .на поля 
навоза и торфа. Планы их вы
возки должны выполняться еже
годно. Не надо допускать стока 
навозной жижи в ненужные 
места, в том числе в речки.

Бережное, правильное и пол
ное использование земли явля
ется одним из резервов повы
шения эффективности сельско
хозяйственного производства. 
Проверкой установлено факти
ческое неиспользование свобод
ных земель у гаражей, ферм и 
в других местах — всего более 
30 га по району. В колхозе 
имени Тимирязева у фермы пус
тует таких земель более 6 га, 
которые затоплены навозной 
жижей — земля превратилась 
в болото. Аналогичное положе
ние у Ашкатской фермы совхо
за «Сухоовражный», Ошминской 
фермы.

Вошла в систему недопашка 
земли клиньями. В одном толь
ко колхозе «Коммунар» обна
ружено таких земель около 
3 га. МноГо занято земель под 
скирдами соломы, которые на
метаны среди полей, тогда как 
скирды должны ставиться на 
обочине дорог.

У каждой фермы должен 
быть 25-дневный запас кормов, 
но ни один колхоз, совхоз не 
выполняет предусмотренное пра
вило, и корма возят в распу
тицу, делая глубокие колеи на 
пашне.

Не уделяется достаточного 
внимания полевым дорогам,

БЕРЕЧЬ
ширина которых достигает 30 
метров вместо установленных 
4 метров. Имеется много лиш
них, ненужных дорог. В колхо
зе имени Кирова в одном толь
ко поле, расположенном за 
д. Ошары к д. Зотово,. сделано 
3 параллельных дороги на рас
стоянии одна от другой до 109 
метров.

. Имеются факты незаконного 
расширения гражданами своих 
■приусадебных участков за счет 
колхозных и совхозных земель. 
Особенно это наблюдается “  в 
колхозах имени Свердлова, име
ни Тимирязева, в совхозе «Про
гресс». Здесь попустительствуют 
правление колхоза и админи
страция совхоза, которые в 
первую очередь отвечают за за
крепленные за ними земли.

Некоторые паровые поля об
рабатываются несвоевременно, 
что дает возможность разрас
танию и распространению сор
няков. Также недостаточно ве
дется борьба с сорняками в 
других местах, особенно их 
много произрастает на старых 
торфяных кучах, у гаражей, 
ферм, на . заброшенных приуса
дебных участках, на придо
рожных полосах, которые свое
временно не скашиваются.

Ряд колхозов и совхозов, не 
производит рекультивацию зе
мель после вывозки песка и гра
вия. Особенно много таких зе
мель имеется в колхозах «Ком
мунар», «Путь Ленина», имени 
Ленина.

Научно обоснованное, рацио
нальное использование всех зе
мель, их охрана и всемерное 
повышение плодородия почв 
является общенародной задачей, 
и нам ее выполнять.

Н. ТРУШКОВ, 
инспектор по охране земель.

Озеленение (населенных мест 
— неотъемлемая и исключи
тельно важная часть их благо
устройства. Исполкомы сель
ских и поселковых Советом,
школы уделяют внимание
озеленению населенных пунктов. 
В р. п. Тоншаево площади
Мира и имени Шишмакова име
ют неплохой зеленый наряд. 
Хорошо озеленены территории 
Шайгинской -и Пижемской сред
них школ, Тоншаевской и Пк-
жемской больниц. Озеленяются 
детские учреждения, райсель-
хозтехника и другие организа-

С К О С И
ции. В этом году начали озе
ленять центральную усадьбу 
колхоза имени Кирова. Все это 
украшает нашу жизнь, радует 
глаз человека.

К сожалению, новым, зеленым 
насаждениям мы часто не уде
ляем достаточного внимания, 
плохо ухаживаем за ними, и 
многие деревья' и кустарники 
не приживаются, гибнут или, 
хуже того, мы их губим сами, 
забывая, что и где садили. В 
прошлом году при скашивании

J1 И... Д  Е
травы на площади Мира р. п. 
Тоншаево был скошен ряд
деревьев и кустарников, о чем 
писала газета «Тоншаевский
колхозник». Аналогичное поло
жение получилось и в 'этом го
ду, где при скашивании травы 
на площади Мира было погубле
но гражданкой Л. А. Михеевой 
43 молодые лиственницы и го
лубая ель, а другими лицами 
было скошено 18 лиственниц.

На площади имени Шишма
кова было скошено 288 кустов

Р Е В Ь Я
дрена белого, в том числе ско
шено гражданами: И. В. Ва
сильевым — 166 кустов, Н. И. 
Мамаевой — 64 куста и
Хатовой —58 кустов. Указан
ные лица косили по разрешению 
начальника комбината комму
нальных предприятий А. Н. 
Дербенева и председателя пос
совета Б. Н, Смирнова, кото
рые не предупредили о посад
ках и не показали места по
садок. А ведь сами сенокосчикя 
должны видеть, знать и разли

чать площадь от Л'уга, а траву 
от деревьев и кустарников и 
быть осторожными. Они призна
ли свои ошибки, а вот Дербе
нев не признает свою ошибку и 
в составленных актах на погуб
ленные насаждения от подписи 
отказался и счел, что этим он 
снял с себя вину.

Не пора ли более ответствен
но относиться к зеленым на
саждениям? За погубленные 
деревья следует виновных на
казывать, а не относиться рав
нодушно.

П. ТЫРИНОВ.



Красная площадь. Фото В. Соболева. (Фотохроника ТАСС)

УЛУЧШАТЬ РАБОТУ 
КИНОУСТАНОВОК

Каждая киноустановка в сред
нем обслуживает примерно 
7 тысяч человек. За 11 месяцев 
план по валовому сбору и кино
зрителям не выполнен, нет твер
дой уверенности, что он будет 
выполнен за год. Однако вы
полнением плана не исчерпыва
ются возможности кино в вос
питательной работе с населени
ем. Одна из основных причин 
слабой работы киноустановок— 
это неудовлетворительный ре
пертуар, который на 50—60 
процентов состоит из повторных' 
фильмов и менее чем наполови
ну — из новых, но поступаю
щих на село с большим опозда
нием. Нас также волнует пло
хое (вследствие долгого пред
варительного употребления в 
городе) состояние фильмокопий 
и существующая практика де
монстрации фильмов. Очень 

Из-за несвоевременной до
ставки кинобанок, низкой дис
циплины среди киномехаников 
бывают частые срывы кино- 
сеансов в Большеашкатско!м, 
Сухоовражском, Ромачинском, 
Кувербском и других сельских 
клубах. Отсутствует предвари
тельная продажа билетов на 
селе. Очень длительное время 
не меняется киноаппаратура, 
экраны (в Гражданском, Бере- 
зятах, Больших Ашкатах, Шук- 
шуме); Вот те причины, из-за 
которых плохо работают сель
ские киноустановки и не выпол
няются показатели плана.

Дирекции киносети необхо
димо было уже сегодня пред
ставить конкретные мероприя
тия, что и когда будет сделано 
для улучшения работы кино- 
установок. Для этого надо, что
бы киномеханики на селе вни
кали в вопросы ремонта кино
аппаратуры и клубов, в кото 
рых они работают, а не чувст
вовали себя временными квар
тирантами. Нужно серьезно 
продумать вопросы организации 
сельского кинопроката, больше 
работать с кинопрокатом в Уре- 
не и Горьком, чтобы не полу
чать фильмы в последнюю оче
редь. Нужно систематически 
пропагандировать лучщие совет
ские фильмы, улучшать рекла
мирование. Организовать работу 
кинолекториев можно почти в 
каждом сельском клубе.

Самая главная задача, кото
рую йадо решать дирекции 
киносети, —это подготовка кад
ров, то есть надо направлять 
молодежь в ПТУ и техникумы. 
Специалистов со средним спе
циальным образованием в рай
оне практически нет, а надо 
этими вопросами заниматься 
серьезно и немедленно. Дирек
ции киносети и киномеханикам 
следует проявлять больше от
ветственности за то дело, кото
рое они выполняют, оператив
нее решать вопросы, активнее 
участвовать в культурно-про
светительной работе на селе.

А. КРЮЧКОВА.

Сорок семейных ансамблей из 
городов и сел Коми АССР уча
ствовали в смотре-конкурсе, ко
торый состоялся в Сыктывкаре., 
Танцуют и поют в таких ан- 
еанмблях и стар, и млад.

Активными участниками ху
дожественной самодеятельности

села Большелуг Коргкеросского 
района Являются сестры Галина, 
Надежда, Ангелина Никифоровы 
и их брат Алеша. В сопровож
дении Елизаветы Михайловны 
Габовой они исполнили народ
ные песни коми.

(Фотохроника ТАСС).

Тимуровцы
помогли

Хорошие ребята учатся в на
дпей Письменерской восьмилет
ней шкоде, отзывчивые, трудо
любивые. Не так давно группа 
учеников из 5-го класса оказала 
мне неоценимую помощь. Они; 
перенесли все дрова, которые 
были на улице, во двор и очень 
аккуратно, уложили. Работали 
без отдыха, весело и дружно. 
Сразу' видно, что любят дети 
труд, а уважение к старости 
им привили в семье и школе. 
Сделать очень важную работу 
мне помогли тимуровцы Ваня 
Лебедев, Надя Федорова, Лари
са Якунова, Наташа Семенова, 
Ваня Якунов, Нина Лебедева, 
Фаина Соловьева.

После окончания работы ре
бята спросили, что еще нужно 
сделать, прибрать ли в доме, 
вымыть полы. И не только мне 
одной предложили они своп 
услуги, помогают они и другим 
пенсионерам. Молодцы ученики, 
из них вырастут настоящие лю
ди, неравнодушные к чужой 
беде.

Е. КИСЛИЦЫНА,
пенсионерка.

Нам пиш ут

ОТЗОВИТЕСЬ, ОДНОПОЛЧАНЕ
Совет ветеранов 124-й Мгпн- 

ско-Хинганской Краснознамен
ной ордена Суворова - стрелко
вой дивизии, сформированной в 
апреле 1943 года под Ленин
градом из 56-й, 102-й и 138-й 
отдельных стрелковых бригад и 
сражавшейся на Ленинградском, 
3-м Белорусском и Забайкаль
ском фронтах, продолжает ро

зыск однополчан.
Просьба откликнуться по ад

ресу: 195030, Ленинград, К-30, 
проспект' Энтузиастов, д, 46, 
кор. 1, кв. 58, Евгению Алек
сандровичу Александрову.

Е. АЛЕКСАНДРОВ, 
член Президиума Совета 

ветеранов 124 стрелковой 
дивизии.

В ГОСТИ К СЕЛЬСКИМ 
ТРУЖЕНИКАМ

«Ленинским курсом» --- так 
называется новая программа, 
которую представили на суд 
зрителей участники агитбригады 
районного Дома культуры. Вы
ступление посвящено Итогам 
уходящего сельскохозяйственно
го года. Самодеятельные арти
сты чествуют передовых живот
новодов, полеводов. Им были 
посвящены отдельные концерт
ные номера. ‘ Не остались без 
внимания и негативные явления, 
которые еще имеют' место, — 
пьянство, разгильдяйство, бес
хозяйственность. Каждое выс
тупление строится на конкрет

ном материале конкретного хо
зяйства.

Участники агитбригады уже 
выступили перед тружениками 
колхозов ' «Красная нива» и 
«Малокаменский», совхоза
«Вякшенерский». Зрители тепло 
приняли Татьяну Жеребцову, 
Василия и Любовь Ежовых, 
Леонида Колдырина, Гйлину 
Евстропову, Надежду Попову, 
Олега и Зою Сергеевых. В бли
жайшее время они выступят 
перед тружениками других хо
зяйств района.

Л. КУДРЯШОВА.

Сергей Николаевич Путиков 
работает мастером-наладчиком 
швейного оборудования в Тон- 
шаевском райбыткомбинате. От 
работы наладчика зависит очень 
многое. Если не будет частых 
поломок машин, то и план бу
дет выполнен.

Сергей Николаевич очень 
серьезно относится к своему 
делу, вовремя проводит профи
лактическую работу, устраняет 
поломки. В’ коллективе уважа
ют добросовестного, трудолюби
вого мастера.

. На снимке: С. Н. Путиков.
Фото И. Ляшенко.

РЕДАКЦИИ 0ТВЕЧМ0Т
НАБОЛЕВШИЕ ВОПРОСЫ"
Под таким заголовком в на

шей газете было помещено пись
мо- от молодежи деревни Боль
шой Одошнур, в котором содер
жалась. жалоба на плохую ра
боту клуба.

Как сообщил нам председа
тель Одошнурского сельсовета 
П. Ф. Кудрявцев, факты, опи
санные в прсьме, подтвердились,-, 
критика признана справедливой

Проводить показ кино в 
Одощнуре 2—3 раза в неделю 
было поручено киномеханику 
Шерстковской киноустановки 
Михалицыну, однако киномеха
ник к этой работе приступал. 
Видимо, дирекция районной 
киносети его не контролирует.

Условия для нормальной ра
боты клуба имеются: ежегодно 
проводится декоративный ре
монт, клуб обеспечен дровами,

есть передвижная библиотека, 
телевизор, гармонь, настольные 
игры, бильярд, газеты, журна
лы. Был и проигрыватель, но в 
результате небрежного обрагце- 

• ния сломался. Сейчас решен 
вопрос с приобретением стерео
проигрывателя.

Проводились и массовые ме
роприятия, такие как новогод
ний бал, вечера отдыха. Конеч
но, этого недостаточно, чтобы 
организовать культурный, досуг 
людей. Деятельность завклубом 
не отвечает тем требованиям, 
которые сейчас прдъявляются к 
культр а ботинка м.

Для того, чтобы" как следует 
организовать работу очага куль
туры, необходим специалист- 
клубник,' и нужно, чтобы кино- 
сеть взяла -под свой контроль 
работу киномеханика.

Письмо в редакцию
Выражаем сердечную благо

дарность всем тем людям, кото
рые не остались равнодушными 
к нашему горю, разделили с 
нами тяжелую утрату и оказа
ли большую помощь в органа- <♦
зации похорон нашего горячо 
любимого сына Дениса,

Семья Юдинцевых.

1А. Т. МИХАЛИЦЫН.
Редактор

Дирекция совхоза «Сухо
овражный», партийная, ком
сомольская и профсоюзная 
организации глубоко скорбят 
по поводу преждевременной 
смерти свинарки

Кривошеиной 
Александры Даниловны 

и выражают глубокое собо
лезнование родным и близким 
покойной.

Производится прием на 
трехмесячные курсы Подготовки 
рабочих-строителей. Занятия 
дневные.

Обращаться в отдел кадров 
управления сельского хозяйства.

Газета выходит 
по вторникам, четвергам, 

субботам
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